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由于我市没有集中供暖系统， 居民绝大
多数依靠用电取暖，尤其是近期雨雪天气，持
续低温，造成用电负荷居高不下。

2012

年
12

月
26

日，信阳电网供电负荷创下了
171.6

万千瓦
的历史纪录。在此低温大负荷的情况下，信阳
35

千伏主电网安全平稳运行， 但低压故障明
显增多，是平时的两到三倍。担负低压故障抢
修的信阳供电公司配电运检工区的员工马不
停蹄地处理一起起故障， 但是仍然有人不理
解，甚至遭到用户的殴打。

今年
1

月
2

日
19

时
10

分许， 市水利设计院
家属院一幢楼

7

户电表起火烧毁。 接到
95598

指令后， 配电抢修人员代秋伟和张智菁二人
立即驾车赶往。赶到现场后，他们发现

7

块电
表已完全烧毁，一时难以恢复。按照供电抢修
程序， 代秋伟和张智菁二人在接到报修电话
后，第一时间赶到现场，准确查明故障原因，

隔离故障点。如果故障较小，当时就对损坏的
设备进行抢修；若故障较大，他们则向配电工
区负责人报告，说明现场情况，然后由工区负
责人调集合适的抢修力量前来抢修。

“当时聚集了二三十人，现场十分嘈杂。

我挤开人群向抢修车方向走，准备用电话向
工区副主任周保民汇报。” 代秋伟向老城派
出所的民警回忆当时的情况时说，“可能是
我边走边嘟囔了一句‘这么冷的天，我们忙
得连晚饭都没吃，碰到这样的天气，真是活
该！’这句话引起了住户的误解，一位中年男
人冲上来就拳打脚踢，边打边说‘说我们挨冷
活该……’ 后来又冲上来一名年轻人边打边
说：‘敢骂我父亲！’我闻到他满嘴酒气，从语
言上看， 可能是此人误解我骂他们停电活
该。”代秋伟说。在此人不停谩骂的同时，此时

代秋伟的两个鼻孔都已鲜血直流。见此情景，实在看不下去的群
众也上前阻止。代秋伟忍痛给周保民打了电话，报告现场情况。

周保民赶到现场，一方面要求警方依法惩治不法行为，一方
面做抢修人员的思想工作，履行职责，尽快抢修。随后，抢修人员
清理现场，查清故障原因。此幢楼有

4

根电缆和一个动力线路，均
由建设方建设，而后移交给供电公司管理，用电设施的质量和型
号等不符合现在用电需求。抢修人员根据经验和专用仪器测量，

迅速查出故障电缆，

22

时恢复了其他单元的居民用电。

3

日， 抢修人员分为电源组和计量组两个小组抢修
7

户烧表
住户。鉴于原有电缆已烧损，电源组直接从公用变压器牵引来电
源线。计量组也提前配齐了材料，更换完

7

块电表及附属设施。

11

时，电源通电。

12

时，电表以上的部分已经抢通。客户服务中心计
量专业的同志现场守候， 当客户产权端的进户线接通后就一一
恢复通电。

据抢修班班长陈荣群介绍，代秋伟性格内敛，从事故障抢修
13

年来，经常挨骂，从未与客户发生过冲突，但挨打还是第一次。

“我们一天到晚忙得只能吃两顿饭， 只想让居民快点用上电，少
挨点冻。遇到这样的事确实让人寒心！”

目前，代秋伟已做了法医鉴定，此案警方已立案调查。

【来信追踪】

市中医院西侧有座“危墙”

本报呼吁：有关部门要赶快采取措施，修复“危墙”

1

月
6

日， 记者接到读者来
电称， 在市中医院右侧有一条
小胡同， 胡同里右侧有一个院
墙已经倾斜， 随时有倒塌的可
能，希望记者到现场看看，以提
醒过往行人，千万不要被“突然
坍塌的院墙”砸到。

7

日，记者来
到现场。据附近市民反映，该处
院墙是市中医院院墙。目前，处
于危墙状态已至少有两年之
久，却迟迟无人问津。另一位附
近居民表示， 对该墙的安全隐
患颇为担忧。

记者在该处危墙旁看到，

高约
3

米左右的院墙向外倾斜，

与水平地面约呈
86°

角，倾斜距

离约
3

公分至
5

公分， 并且墙
体已有多处破
损。 附近一位
业主告诉记
者， 此墙存在
已至少两年之
久， 所属单位
却从来没有实
施过任何补救
维护措施，墙
体上用红色油
漆笔写着“危

墙下禁止停车”的字样。虽然据
记者了解，这几个字并不是所属
单位所写，而是附近户主由于担
心私家车乱停乱放所想出的
“招”儿，但是危墙却是“名符其
实”的。举报该危墙的市民告诉
记者：“该处危墙的存在已不是
一天两天、 一月俩月的事儿，如
果责任单位再不进行修葺与补
救， 万一哪天引起了墙体倒塌，

车停在下面被砸了是小事，万一
有老年人坐在墙根下晒太阳时
被砸到，谁能承担这个责任？

为此， 记者希望市中医院
及其所属单位应该以提防为
主，快速清除安全隐患，千万不
要等到围墙倒塌，再去“亡羊补
牢”，到那时就为时晚矣。
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效

文风是党风的体现，关系党的形象，

关系事业成败。日前，中宣部印发通知，

要求下大决心、下大力气改进文风。对于
宣传思想文化战线来说， 这既是改进工
作作风、密切联系群众的重要任务，也是
创新新闻宣传理念、 提高舆论引导能力
的重要机遇。

言为心声。新闻报道说什么话，怎么
说话， 在一定程度上折射出新闻媒体的
态度，体现着我们党的形象。只是简单重
复文件和领导讲话， 怎能宣传好党的政
策方针？脱离实际、内容空洞，怎能让广
大群众爱听爱看？大话连篇、不知所云，

谈何提高宣传思想工作的公信力、 影响
力、感染力？

改进文风，不仅是语言问题、技术问
题，更是思想问题、感情问题。那些居高
临下的呆板表述，固然与文字水平有关，

但本质上反映的却是对待读者、 对待群
众的态度；那些了无新意的应景报道，与
其说是创新能力不强， 不如说是对世情
党情国情缺乏深刻认识； 那些穿靴戴帽
的官样文章，看似热闹，但却令人生厌、

让人反感。

不触及实际问题，就会有套话；不回应群众关切，难免有
空话。我们党新闻工作的优良传统表明，与群众想到一块，才
会说到一块；认真调查研究，方能言之有物。改进文风，必须着
力转变思想作风、工作作风，贴近实际、贴近生活、贴近群众，树
立人民至上的理念，坚持不懈地
“走基层﹑转作风﹑改文风”，使我
们的新闻报道真正扎根于社会
实践的土壤中，不断提高新闻宣
传的传播力和影响力。

“让‘湾地萝卜’穿上新装，走进超市”

———商城县河凤桥乡新店蔬菜专业合作社见闻

1

月
4

日，在商城县河凤桥乡新店村王老营
村民组，室外的气温还在零下

5

摄氏度左右。在
一个温室大棚中，十多个妇女正在专心致志地
清洗刚刚从地里挖出的“湾地萝卜”，经过她们
的巧手，一个个水灵灵的鲜活萝卜就像一个个
鲜嫩的“水果”。大棚的主人王真告诉记者：“现
在的农活不光需要面朝黄土背朝天的力气活，

更需要精细化专业化的操作，洗不干净的萝卜
就买不上好价钱。”

在一排排整齐的大棚前，你看不到田间地

头已经收割的小麦秸秆，取而代之的是排列整
齐的钢筋、竹竿塑料大棚，里面正培育着各种
“瓜果蔬菜”的秧苗。新店蔬菜专业合作社理事
长王召林掀开一个大棚的帘子，里面挤满了绿
油油的芹菜。“这些水灵灵的芹菜，在我们社有
80

多棚。 今天早上固始县菜贩从这里以每斤
2.2

元的价格收购了
1500

多公斤。这芹菜品种，

都是我们自己培育的。 你可别小看了这大棚，

里面高科技的东西可多着呢。” 王召林指着地
上的一条条蓝线说：“这些蓝线就是地表加热
线， 通过供电给地表加热到

15

摄氏度以上，这
样可以保证冬天夜间大棚的温度。”

据王召林介绍，在新店村成立的蔬菜专业
合作社，共有

310

个蔬菜大棚、

100

个温室，种植
地膜瓜菜

110

多公顷。一个大棚年收入达
4

万至
5

万元，人均纯收入可在
2

万至
3

万元。

合作社理事王亮带着记者走进了他的大
棚。他告诉记者，他今年的“湾地萝卜”种了

5

个
大棚，目前，还有两棚没有出手。当问及收入
时，他说：“我搞蔬菜大棚已经两年。原来长期
在外打工，非常辛苦。回来后，就重操旧业做起
了蔬菜大棚生意。如今，每年种植三季，每棚可
达到纯收入

4000

至
5000

元。一年算下来，也就
是七八万元。 比在外打工要强上一百倍。”说

着，他拿起一个萝卜递给了记者。记者尝上一
口，这“湾地萝卜”不仅水分多，而且爽口、脆
甜。吃着这样的萝卜，就好像在吃水果。王亮还
告诉记者一个“秘密”：“我们的‘湾地萝卜’，仅
今年就‘出口’固始县

10

多万公斤。”

在王老营村民组，记者看见整个蔬菜基地
就像一座生产工厂：大棚从东到西呈“一”字排
开，沟渠与大棚呈“

U

”字为蔬菜送去“营养”，

而用水泥打成的生产道路， 在大棚间纵横交
错，无论你到哪里采摘蔬菜，你的交通工具就
可以到达哪里。随记者采访的乡党委书记纪大
宝告诉记者，近年来，该乡特色蔬菜产业发展
势头强劲，如今，全乡已有蔬菜大棚种植面积
2300

多亩。但目前仍处在“生产阶段”，要让这
些蔬菜进入超市、进入大都市社区，仍然需要
一个过程。从今年起，该乡将以示范户为代表，

组织合作社走出去，不断提高蔬菜种植及经营
水平，力争在品牌上、物流经营上、产品包装上
再上一个新台阶，努力让“湾地萝卜”穿上新
装，走进大都市，走进超市，让菜农有更高的收
入。

服务业主还是变相收费？

怡景翠园小区物业违规收费让业主大呼“伤不起”

新年新气象，但对于家住我市鸡公山大街
怡景翠园小区的王先生来说，却遭遇了有家不
能回的尴尬。“小区物业私自将公共停车位出
租，又在进门处安装感应式升降杆，强行让小
区有车业主购买停车出入卡， 否则就不能出
入，物业的做法简直太让人气愤了。”他说。

有车业主称：收取停车卡费用不合理
王先生在某通信公司上班，每天需要开公

司的面包车去运送货物。他告诉记者，从去年
开始，物业公司就已经私自将小区公共停车位
出租，并要求有车业主办理停车卡，由于此前
一直都有保安开门，也都相安无事。由于小区

一直没有成立业主委员会， 直到今年元旦，物
业公司开始强行让有车业主买卡，否则不能进
出小区。

记者昨日来到怡景翠园小区，发现该小区
内的许多停车位上都已经上了黄色停车位锁。

据小区一名花钱租停车位的业主说，物业每个
车位一年出租费用是

300

元至
600

元不等，没有
租车位的， 停车卡一年收费

100

元至
200

元不
等。记者从物业给他提供的收据看到，收费依
据为“

2013

年度车辆管理费”。

记者在该小区保安室业主购卡名单上看到，

已有近
90

名业主买卡。一名不愿透露姓名的保安
告诉记者，物业停车卡收费有三、四万元。

《物权法》 规定： 小区公共停车位属于业

主共有
对于小区内的公共停车位，《物权法》第六章

第七十四条明确规定：建筑区划内，规划用于停
放汽车的车位、 车库应当首先满足业主的需要；

占用业主共有的道路或者其他场地用于停放汽
车的车位，属于业主共有。那么，物业公司为何还
要私自出租车位？收费依据是否有据可查？记者
遂电话联系了该小区的物业公司———信阳盛
新物业。对于业主反映的问题，一位姓汪的经
理说，小区外来车辆多，办卡是为了限制外来
车辆进入，是为业主着想。对于私自出租停车
位，他的答复是其他小区都那样做也没见出什
么问题。记者提出收费依据是否有物价部门的
备案时，他没有吱声。

市物价管理部门称：从来未收取“车辆管
理费”

为此，记者来到信阳市物价局，该局房地产
管理科的一名负责人说，根据《物权法》有关规
定，小区公共用地属业主共有，怎样使用、是否出
租应由物业和业主共同商定。即使出租，租金也
应该由业主共有，用于抵支各项物业费用。由于
该小区没有成立业主委员会，那物业必须事前和
业主们协商并征得同意，否则业主有权拒绝缴纳
车位费。至于办卡收费，他说，原则上是只收取制
作卡时的成本费用，不能在此基础上额外增加费
用。对于怡景翠园办卡收费的不统一性，他表示，

这属于明显违规。同时，他说，物价部门从来没有
审批过“车辆管理费”这一收费项目。

市房产管理中心物业科工作人员称：必须
征求业主意见，收益归业主

据市房产管理中心物业科工作人员介绍，

小区建设中预留规划的露天停车位及之后临
时规划的停车位，其产权都属于小区的全体业
主
,

物业将小区的公共用地变成收费的停车位
需要征求业主的意见才可以设立

,

停车位的收
益必须用于业主。

【民生视点】

出租车随意涨价 市民可举报维权

去年年底， 因受新一轮冷
空气影响，我市再迎小雪，也给
市民的出行带来了极大的不
便。许多市民来信称，部分出租
车司机乘机抬高出租车价格。

日前，张先生投诉本报称，

1

月
4

日， 他从高铁站坐出租车
回市区， 原来只要

18

元钱的车
费，今天司机要了他

30

元钱，还
不打表。如果是三个人拼的车，

每人
30

元， 其他出租车也都这
价，因为天气太冷，车不好打，

只能无奈地多掏了这
12

元钱。

只要去市区，一律每人
30

元。

无独有偶， 记者也碰上
了类似的情况。因为外出，在
路边等了半天， 好不容易来
了辆出租车停在记者跟前，

记者看到车上还坐着其他乘
客， 司机摇下玻璃窗问了记
者的目的地， 在得知与车上
其他两名乘客顺路后， 便商
量起了价格， 原本

10

元钱的
路费，司机师傅开口要

20

元。

司机师傅倒还友善，不打表，

不给票，能接受就上车，不能
接受也不恶言相向。 迫于打
车太难，记者只能无奈上车。

上了车后， 记者跟司机刘师
傅聊了起来， 刘师傅告诉记
者：“今天天气太差， 地面都
结冰了，车不好走，路上打车
的人又多，天气不好，顺路带
几个人，这样大家都方便。车

速上不来，一天下来拉不了几
个人，加上开空调，耗油量大，

开销大，只能涨点价了。”

到了目的地，付钱下车后，

针对部分出租车随意涨价这一
现象，记者也采访了多位市民。

市民王女士告诉记者：“天气不
好，出租车肯定不敢跑快，还要
开空调，耗油量大，涨一点也能
接受， 我觉得涨几元钱也就可
以了，但是如果涨太多，还拼车
拉人的话，肯定不合理。”市民
陈先生告诉记者：“市里面制定
的有出租车收费标准， 出租车
单位和出租车司机都应该严格
执行，无规矩不成方圆，出租车
司机不应该随意涨价。”

记者随后拨打了市物价办
价格举报电话

12358

，反映出租
车涨价问题。 接电话的刘姓工
作人员告诉记者：“今天我们只
接到市民投诉公交车涨价，目
前还没接到过反映出租车涨价
的投诉电话。 如果市民遇到出
租车随意涨价， 请保存好收费
票据， 记住当事车车牌号，并
及时拨打市物价办价格举报
电话

12358

， 我们核实投诉情
况后，会第一时间联系出租车
公司和当事出租车司机，将多
收的款项退还给乘客。 同时，

出租车司机还将当面向乘客
道歉。”该工作人员一再强调，

市民一定要索要乘车票据并
记住出租车车牌号，以便维护
自身合法权益。

【消费警示】

如何正确使用电热毯

在使用电热毯时， 应将电
热毯平铺， 不要有集堆打褶现
象，以免热量集中，温升过高，

造成局部过热而烧坏电热线的
绝缘面。 电热毯的通电时间不
宜过长， 大多数电热毯通电

30

分钟后温度就会上升到
38

摄氏
度左右， 因此应及时将调温开
关拨到低温档或者关掉电源。最
好的使用方式应该是睡前加热，

睡觉时就切断电源。注意安全使
用年限，不管是什么品牌的电热
毯，它的使用寿命都只有

6

年。湿
的或脏的电热毯不能用手揉搓，

正确的方法是用软毛刷蘸水洗
刷，晾干后才能使用。如电热毯
损坏，不能自己随意拆修，要请
专业人员修理。 如果电热毯起
火，首先要切断电源，然后再设
法将火扑灭。 （吴明）

大别山志愿者协会心系孤寡老人

本报讯（记者郝光）

1

月
5

日的
清晨，寒风凛冽。信阳大别山志愿者
协会的二十多名志愿者，代表协会近
千名会员，顶着寒风，带着米、面、油
等物品，来到河区胜利南路一处偏
避的小巷里看望这里的贫困孤寡老
人。

为了筹办关爱贫困老人的送温暖
活动， 志愿者们在没有资金来源的情
况下，举行了平安夜义卖平安果活动，

大家凑钱购买各种物品， 于
2012

年
12

月
24

日，在和美广场、步行街及信阳师
院等地方摆设摊点。 由于是正常工作
日，志愿者们有的请假、有的调班，克
服种种困难，分成两组，相互交替，先
后共有

100

多名志愿者参与义卖，终于
筹得了部分资金。

信阳金柏居装饰公司总经理杨思
兵得知消息后，主动联系协会，表示全
力支持， 最终使关爱贫困老人活动得
以开展。

志愿者们此次看望的对象都是年

纪在
80

岁以上、家庭困难的孤寡老人。

志愿者们为每个老人送上了一袋大
米、一袋面和一桶油，并送上红包，带
去新年的问候，祝老人们身体健康，永
远幸福快乐。 老人们脸上都绽开了乐
呵呵的笑容。

82

岁的黄大爷一个劲儿
地要给大伙儿泡茶让座。

81

岁的陈大
娘拉着志愿者的手不放，热泪满眶，连
连说着感激的话。

80

岁的杨大娘双腿
关节不好，不能走路，却坚持要站起来
送志愿者……一路走下来， 看着眼前
破旧、低矮、阴暗的房屋和这些虽然患
病或者生活困难却仍然充满生活希望
的老人们，志愿者们的心里沉甸甸的，

自己做的不多， 这些老人们却感激万
分， 他们是多么渴望社会对他们的关
爱啊！

春节临近 市民上街谨防小偷

编辑同志：

今年
1

月
3

日上午
11

时， 笔者在市
四一路西亚后门街上逛街时， 看见一
女孩嚎啕大哭，几近瘫痪。据附近群众
说， 该女孩是信阳师院

2011

级文学院
的学生， 今天与宿舍的一个同学来四
一路西亚超市买鞋。 但她们仅转了三

家鞋店，在准备进第四家鞋店时，这个
女孩发现自己包的拉链被打开， 钱包
已不翼而飞。据该女孩说，她钱包里有
340

元现金、一张工商银行卡、一张农
村信用社的金燕卡、身份证和学生证。

鞋还没买，可钱包却被偷了。随即，该
女孩就向市公安局报了案。

春节将至， 许多市民都会去超市
买自己需要的日用商品及春节礼物。

然而， 一些犯罪嫌疑人却趁机盗取市
民钱物。笔者从市公安局获悉，与该女
孩经历相同的事件近期接连发生了好
几起。为此，市公安局有关人员提醒市
民：外出时，千万要谨防小偷。同时，市
公安局也将加大
打击盗窃力度，

以保障公民能够
安全度过春节。

读者： 张晓军

1

月
8

日， 固始县电业
局组织人员，通过查线路、

测电压、访客户等形式，对
街道旁变压器、输电线路、

电力设备等进行了全面的
消缺检查， 以保证市民安
全度冬。

张杰赵昆摄

□

本报见习记者程成

□

本报记者曹政

□

本报记者郝光

日前， 我市京汉街过
街天桥开始动工建设。这
项工程也是

2012

年政府提
出的为民十件实事之一，

工程完工后， 将缓解羊山
新六街的交通压力， 消除
人们出行过马路的安全隐
患。图为施工现场。

本报记者赵锐摄

□

本报见习记者张诗绮


